

Historische Stadterkundung in Freiburg: Schüler der HLS tauchen in die Vergangenheit ein!

Vom 24. bis 25. Juli 2023 hatten die Schülerinnen und Schüler der Haus- und Landwirtschaftlichen Schulen (HLS) Offenburg die Möglichkeit, an den Projekttagen ihre Interessen zu entfalten und spannende Erfahrungen zu sammeln. Eine Vielzahl von Projekten wurde angeboten und jeder Schüler durfte sich klassenübergreifend für ein Thema seiner Wahl entscheiden. In diesem Jahr hatte ich das Glück, zusammen mit anderen, das Projekt der historischen Stadterkundung von Freiburg auszuwählen.

Unser Projekt wurde von einem engagierten Lehrerteam geleitet, bestehend aus Herrn Dages, Frau Knaus und Herrn Postler. Am ersten Tag stand die Planung unserer Tour auf dem Programm. Jeder Schüler hatte die Aufgabe, eine Präsentation zu einem Ziel der Stadttour vorzubereiten. Zudem erhielten wir eine kurze, aber informative Einführung in die Geschichte der Stadt Freiburg, begleitet von interessanten Fakten. Anschließend wurden wir mit dem Film „*Bomben auf Freiburg*“ auf emotionale Weise mit der Geschichte und den Herausforderungen der Stadt im Zweiten Weltkrieg konfrontiert.

Am zweiten Tag ging es dann richtig los. Mit dem Zug fuhren wir gemeinsam nach Freiburg, voller Vorfreude auf die historischen Schätze, die uns dort erwarteten. Unser Ziel war es, die bedeutendsten historischen Orte der Stadt zu besuchen und mehr über ihre Vergangenheit zu erfahren.

Bei unserer historischen Stadterkundung besuchten wir eine Vielzahl faszinierender Ziele, die die reiche Geschichte der Stadt widerspiegeln. Wir begannen mit dem beeindruckenden Colombischlössle aus dem 19. Jahrhundert und setzten unsere Reise fort zum Platz der Alten Synagoge, der uns mit der jüdischen und nationalsozialistischen Vergangenheit Freiburgs verband. Die beeindruckende Universität, das geschichtsträchtige Martinstor und das berühmte Münster, mit dem „*schönsten Turm der Christenheit*“, gehörten ebenso zu unseren Höhepunkten. Wir tauchten in die mittelalterliche Lebensweise ein und konnten uns dank der vielen „*Bächle*“ und der Altstadtviertel Fischerau und Gerberau ein lebendiges Bild dieser vergangenen Zeit vorstellen.

Die historische Stadterkundung von Freiburg war für uns Schüler eine faszinierende Reise in die Vergangenheit, die uns neue Einblicke in die Geschichte dieser Stadt ermöglichte. Ein besonderer Dank gebührt unseren engagierten Lehrern, die uns mit großem Einsatz durch diese lehrreichen Projekttag begleitet haben.

Yannis Baumann



